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Bardel, den 8. September 2023 

Liebe Kolleginnen und Kollegen, liebe Schülerinnen 

und Schüler, liebe Eltern,  

 

Der Countdown läuft!  

In 2 Wochen fahren wir nach Rom!  

 
Ein besonderer Höhepunkt in diesem 

Schuljahr steht nun kurz bevor: die Fahrt der 

gesamten Schulgemeinde nach Rom (22.9.-29.9.23)! 

Das wird ein Abenteuer werden! Am 22. 9. werden 

wir uns mit 17 Bussen mit der gesamten Schul-

gemeinde auf den Weg in die ewige Stadt machen! 

Die wesentlichen Informationen sind bereits an 

Sie/Euch weitergegeben worden. Ein Informations-

blatt u.a. zum Programm, den Regeln und den mit-

zubringenden Dingen ist Ihnen/Euch in dieser Woche 

zugegangen. Im Laufe der nächsten Woche werden 

wir zwei Elternbriefe herausgeben: in einem Brief 

wird es Informationen zum Programm für die 

Schülerinnen und Schüler geben, die nicht mitfahren 

nach Rom. In einem zweiten Brief wird es v.a. um den 

22.9. und die Regelungen zum Bringen der 

Schülerinnen und Schüler gehen. Dieses Prozedere 

muss genau abgestimmt werden.  

Sollten Sie Fragen zur Romfahrt haben, 

wenden Sie sich gern an Herrn Steinmann, Frau 

Middelberg oder mich. Sollte es Fragen zum 

Programm in Bardel für die Daheimgebliebenen 

geben, wenden Sie sich bitte an Herrn Lorenz, der das 

Programm koordinieren wird. Herr Lorenz wird 

während der Romfahrt vor Ort in Bardel die Schul-

leitung vertreten. 

Ich habe eine Bitte zum Umgang mit Übelkeit 

insbesondere während der Busfahrt: grenzen Sie 

bitte die Mitnahme süßer Speisen und Getränke ein. 

Der Verzehr zu vieler Süßigkeiten und süßer Getränke  

kann zu Reiseübelkeit führen. Falls Ihrem Sohn/Ihrer 

Tochter sehr übel wird, würden wir ihm/ihr ggf. ein 

Reisekaugummi anbieten wollen. Falls Sie dies in 

keinem Falle wünschen, bitte ich um zeitnahe 

Rückmeldung an die Klassenleitung. 

 

Mensaangebot 
Das Mensaangebot ist her-

vorragend angenommen wor-

den. Z.T. wurden mehr als 50 

Mittagessen ausgegeben! So 

kann es weitergehen! 

 

Arbeitskreis „Profile in der SI“ 
 Der Arbeitskreis „Profile in der Sekundarstufe 

I“, in dem Vertreterinnen und Vertreter aus allen 

schulischen Gremien engagiert zusammenarbeiten, 

hat am 31.8. erneut getagt. In diesem Arbeitskreis 

werden aktuell u.a. folgende Fragen diskutiert:    

 

● Wollen wir eine bilinguale Klasse? 

● Wollen wir neben der bilingualen Klasse ein 

vielfältiges Angebot aus AGs und Projekten aus den 

Bereichen „Sport/Gesundheit/Soziales“, „Natur/ 

Umwelt/Schöpfung“ und „Kultur/Theater/Musik“? 

● Wollen wir neben der bilingualen Klasse eine Klasse 

mit dem Profil „Sport/Gesundheit/Soziales“ und eine 

Klasse mit dem Profil „Natur/Umwelt/Schöpfung“? 

● Wollen wir eine Anwahl zur Klasse 5 oder 7? 

● Wie können wir diese Profile ausbilden (Curriculum; 

Ziele; Verantwortung)? 



                       

 Ziel ist es, dieses Thema in den kommenden 

Gremiensitzungen zu diskutieren und dann ent-

sprechende Beschlüsse zu fassen. Ein abschließender 

Beschluss müsste in der Schul-konferenz Ende Mai 

2024 gefasst werden, um das neue Konzept den 

Eltern und Schülerinnen und Schülern, die sich zum 

Schuljahr 2025/26 am Missionsgymnasium anmelden 

möchten, im November 2024 (Infoveranstaltungen 

zum Übergang von der Grundschule) vorzustellen. 

 

Digitalisierung am Missionsgymnasium 

– Ein Zwischenstand 
 Ich möchte Ihnen gern einen kurzen 

Zwischenstand geben was das Thema 

„Digitalisierung/iPads““ betrifft.  

Wir haben die „Nutzungsregeln für iPads“ von 

einigen Personen und Gremien diskutieren und 

evaluieren lassen; außerdem haben wir die Präambel 

des Medienkonzeptes überarbeitet (Teilnehmer des 

AK Digitalisierung und des AK Medienkonzept), um 

den Nutzen und den Mehrwert der iPads zu 

definieren. Beide Dokumente werden nun in den 

Gremien (Lehrer, Eltern, Schüler) besprochen und 

können dann in der Schulkonferenz im November 

verabschiedet werden. Sollte es Anregungen, Kritik 

oder Fragen geben, melden Sie sich gern.  

Herr Giebel hat eine Arbeitsgruppe gebildet, 

um eine Grundkonfiguration zu erarbeiten; diese 

kann dann im weiteren Prozess je nach Bedarf 

angepasst werden. Die Fachschaften sind dabei, die 

Nutzung der iPads und die Kompetenzförderung 

zunächst für die Klasse 9 festzulegen, an Unterrichts-

vorhaben anzubinden und diese Absprachen in den 

Hauscurricula zu fixieren. Auf Basis der Rück-

meldungen wird Herr Farwick die Ausstattung der 

iPads realisieren. 

Im November wird es Informationen und 

Workshops geben zum Thema "KI" als Ausgangspunkt 

für weitere Diskussionen. Es wird auch ein 

Fortbildungsangebot rund um das Thema „iPad“ für 

die Eltern und die Lehrerschaft geben (Infoabend und 

Workshops; Januar-April 2024).  

Wie Sie sehen, sind wir alle engagiert dabei, 

die Einführung und auch die spätere Nutzung der 

iPads verantwortungsvoll und sinnvoll zu planen, um 

unseren Schülerinnen und Schülern die Kompetenzen 

mitgeben zu können, die sie im Leben nach der Schule 

unbedingt benötigen. Ich danke Ihnen, liebe Eltern, 

für Ihre Unterstützung! Falls Sie Probleme haben bei 

der Finanzierung der iPads, melden Sie sich gern 

vertrauensvoll an mich. 

 Der Webshop der Firma Cancom wird noch 

bis zum 15.10. geöffnet bleiben, da noch nicht alle 

Eltern ein iPad bestellt haben. Beachten Sie aber 

bitte, dass Apple im September/Oktober ein neues 

iPad vorstellen wird; dadurch kann es bei sehr später 

Bestellung zu Verzögerungen bei der Auslieferung 

Ihres iPads kommen. Am Preis wird sich nichts 

ändern. Wir haben ein Kontingent an iPads für Sie 

reserviert. Es ist unter allen Umständen zu 

vermeiden, dass einzelne Schülerinnen und Schüler 

aufgrund des Fehlens eines iPads Nachteile haben, 

wenn der Unterricht mit den iPads beginnt. Bestellen 

Sie also bitte alle rechtzeitig ein iPad für Ihre Tochter 

bzw. Ihren Sohn, wenn sie/er aktuell in der Jgst. 9 ist.  

 

 Neues „Team Schulentwicklung“ 
 In der schulinternen Lehrerfortbildung am 5.9. 

ging es um das Thema „Neue Autorität“ 

(Systemisches Institut für Neue Autorität). Wir haben 

uns damit beschäftigt, wie wichtig es für effektives 

pädagogisches Handeln ist, Haltung und Präsenz zu 

zeigen, optimalerweise alle zusammen. Diese Frage 

kann als Ausgangspunkt der weiteren Schulent-

wicklung gesehen werden. Welche Haltung haben 

wir? Mit welcher Haltung kommen wir unserem 

Leitbild (Verstehen – Vertrauen – Verantworten) 

nach? Wie und an welcher Stelle ist dies erkenn- und 

erfahrbar? Wo wird das katholische Profil der Schule 

deutlich? Wir wollen uns mit allen Beteiligten, 

Lehrerinnen und Lehrern, Schülerinnen und Schülern 

und Eltern auf den Weg machen und verschiedene 

Perspektiven mit einbeziehen!  

Begleitet werden wir bei diesem Prozess von 

Herrn Dr. Korten vom IfL Essen. Wir haben mit ihm 

erarbeitet, dass die Einrichtung eines „Teams 

Schulentwicklung“ sehr sinnvoll sein kann. Dieses 

Team ist nicht operativ tätig, sondern schaut aus der 



                       

Vogelperspektive auf die Schule und ihre Entwicklung 

und gibt den verschiedenen Arbeitsfeldern eine 

Richtung. Mitglieder des Teams sind Vertreterinnen 

und Vertreter der schulischen Gruppen. Ich werde 

also in einiger Zeit auch auf die Schülerinnen und 

Schüler und die Eltern zukommen mit der Frage, wer 

in diesem sehr einflussreichen Gremium mitarbeiten 

möchte. Eine Mitarbeit kann auf Wunsch auch zeitlich 

begrenzt sein; das Gremium kann sich im Laufe der 

Zeit immer wieder neu aufstellen, so bleibt es 

lebendig und kreativ! 

 

Junge Künstlerinnen – 

Louisa Kasprowiak (8c) spielt mit dem  

Symphonieorchester Rheine in Gronau 
 Am 16.9.23 wird das Symphonieorchester 

Rheine in der evangelischen Stadtkirche in Gronau ein 

Konzert geben (18 – 21 Uhr). Besonderes Highlight: 

unsere Schülerin Louisa Kasprowiak wird mitspielen 

(Klavier). Falls Sie/Ihr vergünstigte Karten für dieses 

Konzert erwerben möchten/möchtet, ist ein 

Kontingent im Sekretariat erhältlich. Louisa, wir 

drücken Dir die Daumen! 

  

Ich danke Ihnen/Euch in dieser Zeit voller 

Vorfreude, voller Engagement und voller Verant-

wortung ganz herzlich!!!  Ein großes Dankeschön geht  

an Herrn Steinmann, der seit langer Zeit mit 

herausragendem Einsatz den Arbeitskreis „Schul-

jubiläum“ und auch die Romfahrt koordiniert. 

Tausend Dank an die vielen Kolleginnen und Kollegen, 

Eltern und (u.a. ehemaligen) Schülerinnen und 

Schüler, die sich mit ihm für das Schuljubiläum und 

die Romfahrt auf vielfältige Weise engagieren!  Möge 

Gott uns alle auf unserem weiteren Weg, der uns jetzt 

bald bis nach Rom führt, begleiten!  
 

Herzliche Grüße und bis bald! 
 

Ihr und Euer 

 
                                  Schulleiter 
         Missionsgymnasium St. Antonius Bardel 

Wichtige Termine 
 

Mo, 11.09. Sitzung des Schulelternrates 
 

Fr, 22.9.-  
Fr, 29.9. 

Fahrt der Schulgemeinde nach Rom 
 

Mo, 02.10.- 
Di, 03.10. 

unterrichtsfrei  
(Herbstferien, Tag der dt. Einheit) 

Di, 10.10. 1. Klassendienstbesprechung 
 

Mi, 11.10. Informationsabend zur gymnasialen Ober-
stufe für die Klasse 10 (Eltern) 

Do, 12.10. 2. Klassendienstbesprechung 
 

Mo, 16.10. -
Mi, 1.11. 

unterrichtsfrei (Herbstferien, Reformations-
tag, Allerheiligen) 

Mi, 7.11. - 3. Personalkonferenz 
- Informationsabend zur gymnasialen Ober-
stufe für die Qualifikationsphase (Eltern) 

Fr, 10.11. - 
Mo, 27.11.23 

Vorabiturklausuren Jgst. 13 

Mo, 13.11.23 Informationen für Lehrkräfte und Eltern der 
Schüler*innen der Jgst. 9 zum Thema „KI“ 

Di, 14.11.-Mi, 
15.11.23 

Workshop zum Thema „KI“ für 
Schüler*innen (Jgst. 9) 

Do, 16.11. 1. Elternsprechtag 
 

Di, 21.11. 2. Elternsprechtag 
 

Sa, 02.12. College Day 
 

Fr, 22.12. Ausgabe der Studienbücher Jgst. 12 und 13 
(Ende HJ 1) 

Sa, 23.12.23- 
So, 7.1.24 

Weihnachtsferien 

02.02.24 Halbjahreszeugnisse 5-11 
 

Mo, 05.02. Schulinterne Lehrerfortbildung; Studientag 
für die Schüle*rinnen (unterrichtsfrei) 

 


